

0186/2023



Nezahualcóyotl, Estado de México, 21 de febrero de 2023

SE ANEXA LINK DE VIDEO

https://we.tl/t-ILGxvFCP4N

CONCLUYE TALLER DEL PERDÓN Y LA RECONCILIACIÓN COMO PARTE DEL PROGRAMA KNOCKOUT: NO TIRES LA TOALLA IMPLEMENTADO EN EL PENAL DE NEZAHUALCÓYOTL-BORDO

- Esta actividad en la que participaron 30 Personas Privadas de la Libertad busca generar una reinserción social adecuada y completa, la cual en un futuro posibilite que tengan las herramientas necesarias para complementar su desarrollo personal.
- El Mtro. Jacobo Olaf Rodríguez García, Subsecretario de Control Penitenciario, dijo que este importante programa trabaja el área emocional de las PPL y que se ha convertido en un pilar fundamental en su proceso de reinserción social.

Con la finalidad de buscar una adecuada y completa reinserción social de Personas Privadas de la Libertad (PPL), la Secretaría de Seguridad (SS) a través de la Subsecretaría de Control Penitenciario, en coordinación con el Consejo Mundial de Boxeo (CMB), Red Viral y Escuelas del Perdón y la Reconciliación (ES.PE.RE), llevó a cabo el cierre del taller del perdón y la reconciliación implementado como parte del programa "Knockout: No Tires la Toalla", en la que 30 internos se graduaron efectivamente.

En el Centro de Penitenciario y de Reinserción Social (CPRS) de Nezahualcóyotl-Bordo de Xochiaca, el Mtro. Jacobo Olaf Rodríguez García, Subsecretario de



Control Penitenciario, refirió que han efectuado una metodología cuyo principal objetivo es integrar de manera dinámica una readaptación social dentro y fuera de los penales de la entidad mexiquense, explicó que tomaron en cuenta la estructura médica, psicológica, deporte físico, nutricional y familiar de cada interno.

"Para el sistema penitenciario del Estado de México confiar pues en la reinserción social es un mandato para nosotros, pero también lo hacemos de manera muy decidida, porque finalmente creemos en la naturaleza del ser humano y este sin duda es uno de los esfuerzos más importantes que tenemos, porque no nada más es una actividad deportiva, sino que también tenemos ejes muy importantes como la reconciliación y el perdón".

Por su parte, la Dra. Alma Eunice Rendón Cárdenas, Coordinadora de Red Viral y del programa Knockout: No Tires la Toalla, expresó su agradecimiento a los familiares de las PPL, al CMB y a la SS, por preocuparse y contribuir a que los internos alcancen los objetivos para su retorno a la sociedad, explicó que la actividad se centra en trabajar las emociones como parte fundamental de su proceso intrínseco, el cual pretende que se estructure una conciencia y una plena calidad de vida, para el interno y su núcleo familiar.

"Es uno de nuestros pilares favoritos de los programas de prevención y de reinserción porque como ustedes saben y lo han vivido, pues en ES.PE.RE se analizan muchas cosas, creo que el perdón y reconciliación no alcanza para explicar lo que verdaderamente es el taller; al final creo que de eso se trata que haya un cambio físico, un cambio mental, que haya un cambio emocional, que haya un cambio también en la relación con nuestros seres queridos y entre nosotros, también que podamos ser una familia "Knockout" y también con nuestras familias afuera, porque eso sé que es muy importante para ustedes", refirió.



En su intervención la directora del CPRS, Mtra. Verónica Moreno Jiménez, expuso que mediante estas actividades los participantes han logrado dejar la dependencia al alcohol, cigarro e incluso el consumo de sustancias prohibidas, recordó que cuando inició el programa "Knockout: No Tires la Toalla", pocos eran los interesados; sin embargo, con el tiempo muchos se han integrado a la actividad.

"Hoy ustedes dieron un gancho al hígado, haciendo que los sinsabores bajen la guardia y caigan en el cuadrilátero se miran diferentes, se sienten diferentes, se ven enteros, se ven completos, se ven fuertes, al día de hoy cuentan con mayores herramientas, cuentan con conocimientos para tener una fortaleza emocional", dijo la directora.

Knockout: No Tires la Toalla, es un programa que trabaja el área emocional de cada PPL, el acompañamiento psicológico funge como un pilar primordial en el proceso de sanación, derivado de esto busca dotar de herramientas principales para la vida de manera cognitiva y conductual. La metodología y sesiones del perdón se trabajan de la mano con la Fundación para la Reconciliación en México, a través del Programa ES.PE.RE, Escuela del Perdón y Reconciliación, donde se aborda el dolor humano y su estructura de vida para transformarlo en perdón y reconciliación.

El taller tiene una duración de 10 sesiones de tres horas cada una, está dividido en dos partes, el primero es el bloque del perdón necesario para continuar y estar en paz, el segundo aborda la reconciliación que considera elementos, fortalezas y el encuentro con la persona misma y el otro, en conjunto tienen por objetivo sensibilizar sobre la necesidad de establecer dicha cultura en el entorno del participante y los ambientes sociales en los que se desenvuelven.



En las sesiones se trabajan diferentes puntos y temas como la motivación, voy de la oscuridad a la luz, decido perdonar, miro con ojos nuevos, comprendo a quien me ofendió, rompo cadenas y limpio el dolor, construyo verdad, promuevo justicia restaurativa, acuerdo un pacto y celebro la memoria y la reparación.

Para finalizar también se llevó a cabo la conferencia de prensa del CMB, martes de café, donde se dieron a conocer diferentes actividades que se realizarán, además el presidente Mauricio Sulaimán Saldívar, entregó a PPL playeras y a las autoridades un mini cinturón de campeonato de box con la finalidad de reconocer su labor al permitir que mediante el deporte los internos tengan una reinserción social.

"El boxeo nos ayuda a mantener nuestra mente ocupada, a mantener, a tener el cuerpo ocupado, a mantener una gran inspiración, para salir adelante en la vida, ver aquí a las familias de ustedes es muy emocionante ya me imagino lo que ustedes sienten, el programa "Knockout: No Tires la Toalla", tiene sus inicios tiene un proceso, el día de hoy culminamos, pero la obligación es que se inicie un nuevo ciclo, el Consejo Mundial de Boxeo siempre va a estar cerca de ustedes", expresó el presidente del CMB.

También, aseguró que los internos que salgan de los CPRS tendrán la oportunidad de convertirse en entrenadores certificados y para lograrlo recibirán un kit de boxeo para iniciar, aunado a esto contarán con una certificación otorgada por el organismo.

Los graduados del taller y participantes del programa presentaron una porra y una canción que los ayudaba motivarse durante sus entrenamientos diarios, además de realizarles una demostración de su entrenamiento y de peleas arriba del ring. En el evento estuvieron presentes grandes campeones que han puesto en nombre de



México en alto, como La Chiquita González, y el Bandido Vargas, Lupe Pintor, José Antonio Ramírez, entre otros.

La Secretaría de Seguridad le recuerda que los teléfonos 089 Denuncia Anónima y 9-1-1 Número de Emergencias trabajan las 24 horas del día. Puede contactarnos a través de las redes sociales: Facebook @SS.Edomex, y en Twitter @SS_Edomex.